

#ELECCIONES2024

ALISTA INE PARIDAD PARA GUBERNATURAS

SE PREVÉ QUE EL
ACUERDO SEA LA
POSTULACIÓN DE
CINCO MUJERES

ELIA
CASTILLO



PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

El Instituto Nacional Electoral (INE) alista el acuerdo para garantizar la paridad de género en las ocho candidaturas a gobernador y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en 2024, para que sean cinco mujeres y cuatro hombres, bajo el argumento de que en 2021 fueron siete mujeres y ocho hombres.

En entrevista con Alfredo González e Isaías Robles para el programa **A Fuego Lento** en *Heraldo Radio*, la consejera electoral, Dania Ravel, aclaró que aún no hay un acuerdo, pero la propuesta para establecer la paridad en 2024 es que sean cinco mujeres.

"Para 2024, lo que estamos pensando, ante la ausencia a nivel federal de una legislación y el hecho de que se renuevan nueve titularidades de poderes ejecutivos locales, es emitir de nueva cuenta un acuerdo para que en ese caso se pueda garantizar que haya cinco postulaciones que puedan ser para mujeres. Todavía nosotros no tenemos este acuerdo, generalmente lo que hemos hecho es

emitirlo antes de que inicien las precampañas", detalló Ravel.

En este contexto, señaló que luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación cambió la fecha para el inicio de las precandidaturas, que deberán arrancar entre el 20 y 26 de noviembre, el colegiado aún tiene tiempo para aprobar el acuerdo que en un principio gira en esa propuesta.

En tanto, en entrevista con Mario Maldonado en **Noticias de la Mañana** de *El Heraldo Televisión*, cuestionada sobre la iniciativa de reforma que se discute en el Senado de la República para que la CURP contenga huellas dactilares, fotografía y pueda ser un instrumento de identificación, la consejera señaló que se pone en riesgo la seguridad de los datos personales y se invaden facultades constitucionales del INE.

20

MIL CARGOS DE
ELECCIÓN POPU-
LAR, EN JUEGO.

POR
EQUIDAD

- 1 • El INE puede pedir sustituciones de candidaturas.
- 2 • Llaman a partidos políticos a cumplir con la paridad.
- 3 • Cuatro hombres pueden contender, para los estados.





FOTO: ESPECIAL

PROCESO | • Hay tiempo para emitir el acuerdo, compartió la consejera Ravel.



Cinco candidaturas de mujeres



Marco Baños

Las protagonistas centrales en las elecciones de 2024 serán mujeres. Las coaliciones, gobernante y opositora, luego de sus procesos políticos internos decidieron que registrarán mujeres candidatas a la Presidencia de la República, falta saber qué hará el partido Movimiento Ciudadano; mientras que, el Instituto Nacional Electoral, esta semana acordará los criterios para garantizar paridad de género en la postulación de candidaturas en ocho gubernaturas y en la jefatura de gobierno de la Ciudad de México.

El tema es de la mayor relevancia histórica y política porque, siendo nueve las candidaturas que habrán de registrarse, el INE, como acción afirmativa, tomando en cuenta el entorno de cada entidad federativa y el hecho de que aún hay subrepresentación de mujeres en las gubernaturas, determinará que los partidos y coaliciones postularán al menos cinco mujeres, lo cual también daría cumplimiento a determinaciones del Tribunal que se ha pronunciado por adoptar una perspectiva de la paridad que admite una participación mayor de mujeres más allá de la aplicación estricta de la regla del cincuenta por ciento de cada género.

Para garantizar que esta acción se cumpla, los partidos deberán informar al INE, antes del inicio de sus precampañas, en qué estados postularán mujeres y en cuáles hombres, a fin de que la autoridad verifique que las candidaturas de alguno de los géne-

ros no se registren exclusivamente en entidades de baja competitividad, además de determinar qué convocatorias serán exclusivamente para mujeres, así como los criterios de competitividad con los que garantizarán la paridad sustantiva.

De nuevo, los partidos políticos enfrentarán diversos dilemas para atender con pulcritud y puntualidad un acuerdo del INE que tiene legitimidad y suficiente sustento jurídico. No hay vuelta de hoja, más allá de los slogans, es el proceso electoral de las mujeres y los partidos deben ser facilitadores. Se trata de una decisión de avanzada que se hace cargo de establecer condiciones para superar un rezago histórico en el acceso de mujeres a las gubernaturas.

En su proyecto de acuerdo, la autoridad apunta diversas reflexiones que arrojan luz sobre la situación específica de algunas entidades para que los partidos normen su criterio. Así, el INE sostiene



que no le es ajeno que en su mayoría no ha habido mujeres gobernadoras electas y en el caso de la Ciudad de México, Puebla y Yucatán sólo ha sido electa una mujer en dicho cargo, y dos más han tenido gobiernos interinos, por lo que este antecedente debe ser considerado por los PPN como un criterio importante en la decisión de las postulaciones.

Veremos, también qué hace Morena, en los procesos políticos internos que ya inició mucho antes del periodo de las pre-campañas replicando en las nueve entidades federativas, lo realizado en el ámbito federal para seleccionar a Claudia Sheinbaum, el hecho es que no ha determinado dónde postulará mujeres y dónde hombres, menos aún emitió convocatorias exclusivas para mujeres.

El acuerdo que aprobará el INE es de vanguardia y debe ser apoyado en sus términos, porque es congruente con las reformas constitucionales de 2014 y 2019. La postulación de candidaturas debe realizarse en paridad de género, pero también debe garantizarse que los órganos de gobierno, de la representación política y de las instituciones autónomas se integren en paridad de género. Bien por el INE.

El acuerdo que aprobará el INE es de vanguardia, porque es congruente con las reformas constitucionales de 2014 y 2019.

Profesor en UNAM, UP y UX. Especialista en materia electoral
@MarcoBanos

En su proyecto de acuerdo, la autoridad apunta diversas reflexiones que arrojan luz sobre la situación específica de algunas entidades para que los partidos normen su criterio. Así, el INE sostiene que no le es ajeno que en su mayoría no ha habido mujeres gobernadoras electas y en el caso de la Ciudad de México, Puebla y Yucatán sólo ha sido electa una mujer en dicho cargo, y dos más han tenido gobiernos interinos, por lo que este antecedente debe ser considerado por los partidos políticos.



EL RADAR EXCÉLSIOR**POLÍTICA NACIONAL****Delgado confía en cumplir paridad**

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, aseguró que su partido tiene la opción de elegir a cinco mujeres y cuatro hombres para las nueve gubernaturas que se disputarán en 2024, o cinco hombres y cuatro mujeres, según sea el caso.

Lo anterior luego que hoy lunes la Comisión de Prerrogativas del INE discutirá un acuerdo para obligar a los partidos a postular cinco mujeres y cuatro hombres para las gubernaturas, que después llevará a sesión de Consejo General. Dijo que en los estatutos se ordena que haya 16 hombres y 16 mujeres en las elecciones de las 32 entidades, y hasta la fecha se han propuesto 12 mujeres y 11 hombres.

—Aurora Zepeda



Foto: Especial

Mario Delgado, dirigente nacional de Morena.



Piden a Trife denunciar

MONTERREY. Al dar respuesta al juicio para la Protección de los Derechos Político-Electorales promovido por el Gobernador de Nuevo León, Samuel García, el Congreso estatal rechazó haberle negado una licencia y pidió a la Sala Superior del Tribunal Electoral federal dar vista a la FGR e INE por falsedad de hechos y documentos falsos. *Ángel Charles*



INCLUYE A CIUDADANOS

Xóchitl Gálvez llamó a reconciliar los intereses de ciudadanos con partidos políticos y confió en que en las próximas semanas su proyecto político puede crecer. **PÁGINA 6**



'Aquí inicia la reconciliación'

NATALIA VITELA

Xóchitl Gálvez, aspirante presidencial del Frente Amplio por México, llamó ayer a reconciliar los intereses de los ciudadanos con los de los partidos políticos.

En un acto con organizaciones ciudadanas que han impulsado sus aspiraciones, señaló que en estos días se ha dedicado a planear una estrategia ganadora,

"Aquí inicia la reconciliación entre partidos políticos y ciudadanos, vamos a buscar una gran reconciliación nacional, porque nos tiene que quedar claro que no podemos entender esto sin los partidos, pero los partidos no pueden lograr esto sin los ciudadanos", dijo Gálvez, acompañada por líderes de agrupaciones civiles que convocaron a las marchas en defensa del INE y de la Su-

prema Corte, así como simpatizantes de la República conectados en línea.

"¡Unidad, unidad, unidad!", respaldaron a coro los asistentes al acto, en WTC de la Ciudad de México, y quienes participaron vía remota.

En el encuentro estuvieron los líderes del PRD, Jesús Zambrano, y el PAN, Marko Cortés. No acudió el líder tricolor, Alejandro Moreno.

La aspirante del Frente dijo que a mucha gente que le gusta hacer las cosas a lo "güey", pero a ella no, de modo que se ha dedicado a elaborar la estrategia política de su postulación.

"A mí me gusta estudiar, analizar y hacer una estrategia. Eso se llama planeación y estrategia. Y tenemos lista la estrategia. Y es una estrategia ganadora. Y es una estrategia que va a recuperarle

a los mexicanos la confianza y la certeza de que este país ya cambió. Créanmelo.



Créanme que la esperanza ya cambió de manos. Y esa esperanza nos pertenece a todos nosotros. Sépanlo desde aquí.

“No se preocupen si vamos 30 puntos abajo o 20 arriba, lo que deben saber es que el 50 por ciento del país no me conoce y me van a conocer bien, esa es la clave, y ustedes me van a ayudar para que me conozcan”, planteó.

‘QUIERE GANAR ANTES DE COMPETIR’

Gálvez dijo que Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, quiere ganar antes de competir.

“Aquellos de enfrente, su corcholata, quiere ganar antes de competir. Pero no, esto no es una dictadura. Esto es una democracia. Y aquí hay elecciones. Y esa decisión la van a tomar los ciudadanos. Y esto apenas empieza”, señaló.

La senadora dijo que Morena ya tenía a su candidata desde hace cinco años.

“Porque no nos hagamos tarugos, esa decisión se tomó hace cinco años, y los de enfrente han gastado millones y millones de pesos en publicidad, miles de espectaculares, miles de bardas, miles de pago en redes sociales”, afirmó.

Gálvez pidió a sus seguidores que no se depriman “ni se me apachurren”, pues mientras el Gobierno y su candidata tienen millones para comprar encuestas, en el Frente opositor tienen ideas.

Señaló que ha recorrido el país y lo que encuentra es un México ensangrentado, con miedo.

“México en materia de seguridad está peor que nunca, por eso es uno de los temas que nos une en este Frente Amplio. Por eso hemos levan-

tado la voz, porque aquella corcholata dice que todo está bien, y todos sabemos que no está bien, que no es cierto que el país esté bien”, agregó.

Xóchitl Gálvez,
aspirante del Frente
Amplio por México

“Nos tiene que quedar claro que no podemos entender esto sin los partidos, pero los partidos no pueden lograr esto sin los ciudadanos”.





Oscar Mireles

■ Xóchitl Gálvez pidió a sus seguidores no desanimarse, pues ante los millones del Gobierno y su candidata, el Frente opositor tiene ideas.



Oscar Mireles

■ Representantes partidistas y de organizaciones que apoyan la candidatura de Gálvez asistieron al evento en el WTC.



ARMENTA LIDERA PREFERENCIAS EN MORENA

#PUEBLA

EL EXSECRETARIO DE GOBERNACIÓN ESTATAL, JULIO HUERTA, OBTUVO 12.6%; CRECIÓ 3.8 PUNTOS COMPARADO CON LA ENCUESTA DE SEPTIEMBRE Y SE ENCUENTRA EN EMPATE TÉCNICO CON EL DIPUTADO FEDERAL IGNACIO MIER

REDACCIÓN



ESTADOS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

El senador Alejandro Armenta encabeza las tendencias entre los votantes de Morena que escogerían al candidato a gobernador de Puebla, de acuerdo con datos de la encuesta de **El Heraldo de México/Poligrama**, pues tiene 27.9 por ciento de las simpatías, 12.7 puntos por encima del diputado federal Ignacio Mier, que cuenta con 15.2 por ciento de las preferencias.

En tercer lugar se ubica el exsecretario de Gobernación de la entidad, Julio Huerta, con 12.6 por ciento del apoyo, quien creció 3.8 puntos comparado con la encuesta de septiembre de esta casa editorial, cuando alcanzó

8.8%, y se encuentra en empate técnico con el diputado federal Ignacio Mier.

Le sigue la exsecretaria de Economía del estado, Olivia Salomón, con 8 por ciento, y la exalcaldesa de Puebla Claudia Rivera con 7.4 por ciento.

La exsecretaria del Bienestar del estado, Lizeth Sánchez, se ubica en el sexto lugar con 4.4 por ciento y, en el último lugar, está el exdelegado del Bienestar federal en Puebla, Rodrigo Abdala, con 3.8 por ciento. Otro 20.7 por ciento de los electores no sabrían por quién votar.

El senador Alejandro Armenta no fue considerado en la selección de los consejeros estatales, el pasado 30 de septiembre, pero tendría cabida en la encuesta final. Así lo anunció el presidente nacional de Morena, Mario

Delgado, quien aseguró que será uno de los perfiles incluidos por el Consejo Nacional en el ejercicio. Armenta también confirmó su inclusión en la encuesta final, en entrevista con **Heraldo Media Group** el pasado 6 de octubre.

Por partido, Morena lidera la intención de voto en la entidad con 37 por ciento, 17.4 puntos por encima del PAN, que se ubica en el segundo lugar de la encuesta con 19.6 por ciento.

En el tercer lugar se encuentra el PRI con 7.7 por ciento; le siguen Movimiento Ciudadano con 4 por ciento y el PRD 2.6 por ciento; en el sexto y séptimo lugar, hay un empate entre el PT y el PVEM, con 1.7 por ciento de la intención de voto. En la entidad, 25.7 por ciento de los electores no se ha decantado por ninguno de los partidos.



FALTA INTERÉS

• Los jóvenes fueron los que registraron menor participación en el proceso electoral de 2019.

2

MIL 286 CARGOS SERÁN RENOVADOS EN 2024 EN EL ESTADO.

2

MÓDULOS ITINERANTES PARA DAR INE A JÓVENES.

SI EL DÍA DE HOY FUERAN LAS ELECCIONES A LA GUBERNATURA DE PUEBLA, ¿POR CUÁL DE LOS SIGUIENTES PARTIDOS VOTARÍA?



SUMA A EMPRESARIOS

La aspirante presidencial de la 4T dijo que muchos empresarios saben que lo mejor que le puede pasar al País es que siga un Gobierno en donde no haya corrupción.

PÁGINA 5

Encabeza aspirante presidencial acto político en Manzanillo

Presume Sheinbaum apoyo empresarial

Destaca morenista que es tiempo para las mujeres en el País

REFORMA / STAFF
La aspirante presidencial morenista Claudia Sheinbaum aseguró ayer que “muchos empresarios” del país se están sumando al denominado Acuerdo de Unidad para la Transformación y consideró que ese sector sabe que Morena ofrece un proyecto sin corrupción en el país.

“Muchos empresarios

del país, muchísimos, están firmando con nosotros el Acuerdo de Unidad para la Transformación, porque los empresarios también saben que lo mejor que le puede pasar al país es que siga un Gobierno en donde no haya corrupción”, aseveró durante un acto realizado en Manzanillo, Colima.



“Y que sigan los Gobiernos que apoyen a los que menos tienen y que sigan los Gobiernos que peleen por los trabajadores, que siga subiendo el salario mínimo”.

El Acuerdo morenista fue signado, entre otros, por Francisco Medina Solana, presidente de Canirac Colima; el empresario Alejandro Meillón; Nolasco Gómez, presidente de la Unión de Transportistas de Manzanillo; Francisco Hueso, presidente del Consejo Estatal Agropecuario, y Julio Lugo, presidente de CMIC Colima.

En presencia de la Gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno, quien no subió al templete, y acompañada por el dirigente nacional morenista Mario Delgado, la ex jefa de Gobierno de la CDMX dijo además que la construcción de un “segundo piso” a la llamada Cuarta Transformación significa la continuidad de obras públicas.

“No sólo significa garantizar que continúen obras de infraestructura históricas, como el Tren Maya o la implementación de programas sociales en beneficio del pueblo de México, sino que además implica seguir construyendo un mejor futuro para las próximas generaciones”, manifestó.

Sheinbaum llamó a organizarse para defender los logros del Presidente Andrés Manuel López Obrador y evitar así un retorno de la Oposición al Gobierno.

“La oposición se está quedando cada vez más chiquita, porque del otro lado lo que quieren es regresar al pasado, al pasado de privilegios, al pasado de corrupción y aquí, en nuestro proyecto, lo que queremos es seguir con el beneficio del pueblo de México, que México siga siendo

un país que brille en el mundo”, subrayó.

La aspirante de Morena destacó que durante la contienda interna difundió el mensaje de que en política es momento de mujeres.

El recordatorio de su mensaje ocurrió en vísperas de que el Instituto Nacional Electoral (INE) ordene a los partidos postular a cinco mujeres en las ocho Gobernaturas y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México que se renovarán en 2024.

“En todo el país dimos dos mensajes en cada lugar donde estuvimos presentes: decidí participar en la encuesta porque queremos que continúe la transformación, y la segunda es que de seis que participamos en la encuesta había cinco hombres y una sola mujer, y dijimos es tiempo de mujeres en nuestro País”, sostuvo.

“Ganamos la encuesta y estamos aquí. Ahora se trata de construir unidad, en todos los lugares se respira no solo unidad, sino una profunda alegría y emoción porque vamos a ganar el 2024”.





Especial

La Gobernadora de Colima, Indira Vizcaino, la aspirante presidencial Claudia Sheinbaum y el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, en Manzanillo.



JOHN ACKERMAN

Urge regular redes sociales rumbo a 2024

ALEJANDRO JIMÉNEZ

Rumbo a los comicios federales del próximo año, el académico John Ackerman, director del Programa Universitario de Estudios sobre Democracia, Justicia y Sociedad de la UNAM, subrayó la necesidad urgente de una regulación efectiva en el ámbito de las redes sociales para garantizar un juego limpio y transparente en las campañas electorales.

En entrevista con **El Sol de México**, propone que el Instituto Nacional Electoral (INE) establezca acuerdos con empresas como Google, Facebook, Twitter y YouTube para garantizar la transparencia en la difusión de campañas y hacer un diagnóstico de los algoritmos que podrían estar sesgados.

Advirtió de la presencia de prácticas antidemocráticas en la comunicación política, particularmente cuando el dinero y los poderes fácticos influyen en la información, cancelando el derecho a una información veraz y plural.

Además mencionó la importancia de generar medios de comunicación alternativos que ofrezcan discursos contrahegemónicos y promuevan la pluralidad en el debate público.

Ackerman enfatizó la necesidad de una reforma mediática que permita una mayor pluralidad en los medios, incluyendo la digitalización y la democratización del espacio radioeléctrico. También abogó por la participación activa de los ciudadanos y una intervención pública en las redes sociales para asegurar que los intereses privados no manipulen el debate político.

Ackerman resaltó la importancia de las reformas electorales en México desde 2007 hasta la fecha que prohibieron la compra y venta de opiniones en espacios publicitarios durante las campañas electorales, marcando un hito en la defensa del espacio público y la transparencia en la política.

Sin embargo, el académico expresó su preocupación por la evolución del panorama mediático en los últimos 15 años. Señaló que, si bien las regulaciones iniciales lograron limitar la compra de propaganda en televisión, el auge de las redes sociales ha presentado nuevos desafíos.

Advirtió sobre la influencia del dinero privado en las redes sociales y cómo las grandes empresas tecnológicas están imponiendo condiciones que pueden favorecer a ciertos candidatos.

Ackerman destacó el decálogo de derechos digitales, una iniciativa que busca establecer una regulación efectiva para asegurar la soberanía nacional y la democracia en el ámbito digital. Este decálogo plantea puntos clave para garantizar derechos de los usuarios y responsabilidad por parte de las grandes empresas tecnológicas. Mencionó que este decálogo está en proceso legislativo en México y busca fortalecer los derechos digitales en línea.

En resumen, el director del Programa Universitario de Estudios sobre Democracia, Justicia y Sociedad de la UNAM llamó a la acción para fortalecer la regulación de los medios y asegurar un juego democrático equitativo en las campañas electorales y la comunicación en general, especialmente en el contexto de la creciente influencia de las redes sociales y las tecnologías digitales.



Advirtió sobre la influencia del dinero privado en redes sociales y cómo las empresas tecnológicas están imponiendo condiciones que pueden favorecer a ciertos candidatos

El académico propone que el INE pacte con Google, Facebook y Twitter para garantizar transparencia en la difusión de campañas



Mencionó la importancia de generar medios de comunicación alternativos



Gira por Colima

Sheinbaum llama a la 4T a formar 100 mil comités

J. A. BELMONT Y A. DELGADILLO - PAG. 14

Sheinbaum pide conformar más de 100 mil comités de la 4T en el país

Gira por Colima.

Llama a maestros a organizarse desde las aulas; da bienvenida a ex clavadista olímpico

J. A. BELMONT Y A. DELGADILLO
COLIMA

La coordinadora nacional de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, pidió a las estructuras de Morena y partidos aliados a conformar más de 100 mil comités en todo el país para organizarse y promover su proyecto, con el fin de ganar no solo la Presidencia de la República el año entrante, sino la mayoría en el Congreso, gubernaturas y alcaldías.

Durante su gira por Colima, en el acto de la firma del Acuerdo de Unidad por la Transformación en Manzanillo, donde confluyeron simpatizantes no solo de Morena, sino del PT, PVEM, Nueva Alianza, PES y Fuerza por México, la aspirante presidencial del partido guinda destacó la importancia de la organización rumbo a las elecciones de 2024.

“Necesitamos organizarnos en comités de defensa y promoción de la transformación, en cada municipio, en cada territorio, en cada cuadrada, en cada zona rural de toda la extensión de nuestro país. Necesitamos más de 100 mil comités de defensa de la transformación y vamos sumando y sumando”, enfatizó ante cientos de simpatizantes.

Asimismo, pidió a los maestros conformar estos comités en sus escuelas, así como a militantes de Morena y partidos aliados, como Fuerza por México en Colima, hacer lo propio en territorio.

“Necesitamos formar comités, estar organizados, porque todo lo que ha logrado el presidente Andrés Manuel López Obrador tiene que ver con la organización de nuestro movimiento y del pueblo de México”, subrayó.

En tanto, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, dio la bienvenida a la cuarta transformación a Rommel Pacheco, quien aspiró a la candidatura panista al gobierno de Yucatán para las elecciones de 2024.

“Bienvenido al lado correcto de la historia, desde ahora te adelanto que vas a ser muy feliz porque en este movimiento y en política no hay mayor satisfacción que alinear lo que uno piensa, sus ideas, lo que uno siente con lo que uno hace con sus acciones”, exclamó Delgado.

El ex clavadista y diputado que llegó por el PAN, Rommel Pacheco, firmó el Acuerdo de Unidad por la Transformación, por lo que de manera formal se suma a la cuarta transformación.

Asimismo, Sheinbaum agregó que “alguien como Rommel, como muchos deportistas en nuestro país han levantado la mano y han dicho: ‘yo quiero estar con el pueblo de México en la cuarta transformación de la vida pública, no quiero estar en otro lugar’”.

Destacó el caso del ex dirigente de Movimiento Ciudadano en la entidad y ex candidato a la gubernatura, Leoncio Morán Sánchez, quien se sumó a la 4T después

de que el Congreso de Colima, con mayoría morenista, lo exonerara en un juicio político, en el cual se le acusaba por desviar recursos públicos.

Sheinbaum subrayó en su discurso la ruta a seguir para colocar el segundo piso de la cuarta transformación: “las tareas ahora son organización, movilización, sumar y en unidad todos”.

Asimismo, cuestionó junto al dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, al INE por no permitir que la gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno Silva, y otros representantes locales no estuvieran en el presidium, pero dijeron que “es como si estuvieran”. ■





Mario Delgado, el diputado Rommel Pacheco y la aspirante presidencial. CUARTOSCURO





¿SE AUSENTÓ o lo ausentaron? Fue notoria la ausencia del dirigente priista **Alejandro Moreno** en el mitin de **Xóchitl Gálvez** en el que, prácticamente, relanzó su campaña a la **Presidencia de la República**.

LA ALIANCISTA encabezó el encuentro con grupos ciudadanos y lanzó dos llamados: unir fuerzas para el 2024 y que los partidos se reconcilien con electores. Aunque ahí estuvieron el panista **Marko Cortés** y el perredista **Jesús Zambrano**, llamó la atención que no llegara **"Alito"**. Del lado tricolor estuvo la senadora **Claudia Anaya**, quien fue reconocida por Xóchitl como "una priista impecable, inteligente y brillante".

Y AUNQUE **"Alito"** se justificó diciendo que no acudió porque estaba con líderes ciudadanos en la sede del **PRI**, hay quienes se preguntan si **Xóchitl Gálvez** ya decidió que con **Alejandro Moreno**, como con el sol, mientras más lejos, mejor.

• • •

LA DECISIÓN del **INE** de exigir a los partidos que postulen a 5 mujeres como candidatas a las 9 gubernaturas en juego, está causando fuertes tensiones en **Morena...** y también en **Movimiento Ciudadano**.

ORIGINALMENTE, se tenía previsto que serían 4 mujeres y 5 hombres, pero el instituto electoral decidió apretar el tema de la paridad, dicen que por iniciativa de la consejera **Carla Humphrey**. Y eso está haciendo rechinar los dientes a más de uno, no de una.

POR EJEMPLO, por el lado de los morenistas, el senador **Eduardo Ramírez** que aspira al gobierno de **Chiapas** y el diputado **Ignacio Mier**, que busca ser gobernador de **Puebla**, ya dejaron sentir que no están dispuestos a ser los sacrificados. Por lo que la revuelta dentro de las filas guindas es en serio y amenaza con rupturas al interior de la **4T**.

POR EL LADO de **Movimiento Ciudadano**, la bronca podría estar en su principal bastión: **Jalisco**. Si el **INE** obliga a los partidos a aplicar el criterio de competitividad, eso significaría que **MC** tendría que postular en ese estado, donde tiene muchas posibilidades de ganar, a una mujer. Y hasta ahora sólo se hablaba de posibles candidatos varones: **Pablo Lemus, Clemente Castañeda y Alberto Esquer**.

PERO si MC se ve obligado a postular una mujer, la senadora **Verónica Delgadillo** iría en caballo de hacienda.

EN TANTO, en **Campeche** podría suceder lo mismo, pues muy probablemente el partido naranja tendría que postular a **Biby Rabelo**. ¡Vaya lío se le viene a **MC**!

• • •

LA BUENA NOTICIA para **Martí Batres** es que su imagen está en miles de pantallas en **México** y en el mundo. La mala noticia para el **jefe de Gobierno** sustituto es que aparece en el documental **"La oscuridad de la Luz del Mundo"**, muy contento aplaudiéndole a **Naasón Joaquín García**, condenado a 16 años de cárcel.



"SI LE DAN OPORTUNIDAD A UN CIUDADANO, PUEDO GANAR"

ENTREVISTA EDUARDO VERÁSTEGUI

Aspirante independiente a la Presidencia de la República

HORACIO JIMÉNEZ

—horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

Eduardo Verástegui, aspirante presidencial independiente, asegura que representa los valores de la vida y la familia, y que si los mexicanos le dan la oportunidad a un ciudadano podría alcanzar hasta 70% de las preferencias, con lo que tendría posibilidades matemáticas reales de ganarle a Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el actor y productor de cine asegura que Sheinbaum y Gálvez son "gemelas" porque representan ideológicamente lo mismo.

Afirma que le han pedido que se baje de la contienda porque no tiene posibilidad de ganar y sólo dividirá el voto, pero rechaza declinar: "no me voy a rajar", dice.

| NACIÓN | A8



Al preguntarle a Verástegui si es de ultraderecha, responde: "si ultraderecha es ser ultrahonesto, pues quiero ser ultrahonesto".

"SI SER ULTRADERECHA ES SER ULTRAHONESTO, PUES SÍ LO SOY"

Se dice convencido de que tiene posibilidades matemáticas de ganarle a Claudia Sheinbaum y a Xóchitl Gálvez por la vía ciudadana; ambas mujeres representan lo mismo y son gemelas en cuanto a ideología, asegura

ENTREVISTA EDUARDO VERÁSTEGUI Aspirante a la Presidencia de la República por la vía independiente, actor y productor de cine

HORACIO JIMÉNEZ

—horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

El aspirante a la Presidencia de la República por la vía independiente, Eduardo Verástegui, se dice convencido de que sí tiene posibilidades matemáticas de ganarle a Claudia Sheinbaum y a Xóchitl Gálvez por la vía ciudadana. Agrega que ambas mujeres representan lo mismo y son gemelas en cuanto a ideología.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el actor y productor de cine independiente dice que es la opción que representa los valores de la vida y de la familia, pero si los mexicanos no votan de manera coherente y se van por la cultura de la muerte, pues “no tengo posibilidades. No depende de mí, depende de mí el aventarme, el decir: ‘Aquí estoy, levanto la mano, amo a México y estoy dispuesto a entregar mi vida por mi país porque amo a mi país’.

“Estamos hartos de las mismas mentiras de siempre, de los mismos partidos políticos de siempre, son lo mismo. Estamos cansados, estamos hartos. La gran mayoría de los mexicanos queremos un nuevo abordaje en el gobierno, en la política, alejado de esta especie de siempre que se reparten el poder cada seis años como mejor les plazca, como si México fuera un pastel, con una impunidad rampante, indignante, grosera, grotesca. Ya estuvo suave, estuvo bueno, entonces, la gran mayoría del pueblo mexicano, pueblo creyente, provida, por familia, quiere un cambio porque ya estamos hartos”, subraya.

Explica que este proyecto inició el 8 de septiembre pasado cuando entregó en el INE toda la documentación para ser aspirante presidencial independiente y a partir de ahí, empezó a recabar firmas; sin embargo, detalla que ha tenido problemas con la recolección de los apoyos ciudadanos a través de la plataforma de la autoridad electoral, y tiene que conseguir aproximadamente un millón de rúbricas para el 6 de enero próximo, pero su meta es recabar dos millones por las firman que le puedan eliminar y por las impugnaciones que pueda tener.

“Necesitamos juntar casi un millón de firmas, yo diría necesitamos 2 millones de firmas porque además nos van a impugnar muchísimas, nos van a quitar muchísimas. Yo siento que pareciera que hay una consigna de que no llegue, ¿no sé por qué tanto miedo... tanto ataque?”, apunta.

Adelanta que a partir del 15 de octubre empezará lo bueno, porque a partir de ahí comenzará una gira nacional con eventos por todos los rincones y el objetivo es recorrer todo el país.

Al preguntarle qué opina de Claudia Sheinbaum y de Xóchitl Gálvez responde que no representan a la gran mayoría, pues el pueblo mexicano no es tonto, porque les mienten, son gemelas, tal vez no se parecen físicamente, pero en la ideología son lo mismo.

“Son gemelas, tal vez no se parecen físicamente, tal vez sean diferentes. Bueno en edad, lo que comen... pero en ideología son gemelas, entonces, yo más bien diría: ‘Las gemelas contra la oposición que somos nosotros, una oposición genuina, real. La oposición es el pueblo de México, la gran mayoría del pueblo de México, entonces, ellas son iguales, son gemelas. Pues ya basta de mentirle al pueblo, no somos tontos y por eso se están desinflando esas encuestas que vemos”, señala.

“A mí me parte mucho el corazón cuando ves que hay más inseguridad, hay más pobres, la educación está por los suelos y tenemos todo para triunfar, hay una historia que dice: ‘No le des el pescado, dale la caña de pescar y enséñalo a pescar’... Sí mi hermano, pero hay primero que crear las condiciones para pescar, si hay puro lodo, pues mejor dame el pescado ¿no?, entonces hay que crear las condiciones para pescar”, explica.

Verástegui tiene sus estrategias y mediciones y explica que sí, por lo regular en cada elección federal la mitad de los ciudadanos no vota, pero si 70% de los mexicanos dicen: “¡Sí!”, con un ciudadano que se está postulando y le dan la oportunidad

a uno de las únicas figuras por las que no han apostado y que no es político: “Si logramos las firmas, si me gano el cariño, la confianza de un millón de mexicanos, como mínimo, entonces vamos a hacer historia, será la primera vez que un *outsider* independiente, que no es político, va a ser candidato para la Presidencia de México”.

El actor se queja de que todos los días en la calle y vía mensajes de texto le han pedido que se baje de la contienda porque no tiene ninguna posibilidad de ganar y solamente dividirá el voto.

“Diario recibo mensajes: ‘Oye, te quieren ver estas personas, quieren que te bajes’... A ver... la libertad no está en venta y no tengo precio: ‘Es que no tienes posibilidades, dicen’. Bueno, pues yo no estoy aquí por posibilidades ni por intereses, estoy aquí por principios. La verdad te hará libre. No me voy a sentar a negociar con nadie cuando se trata de que me baje: ‘Bájate tú’. A mí la Constitución me lo permite, entonces, déjame hacer mi trabajo.

“Somos un movimiento que está creciendo y creciendo y no lo va a parar nadie, me podrán tumbar a mí pero al movimiento ya no lo paran. Este movimiento va hasta que tope. Estamos en esta etapa de recabar firmas al 6 de enero, si me dan las firmas viene la segunda etapa”, advierte.

Explica que buscará crear en 2025 un partido político de *outsiders*, de mexicanos nuevos, que no provengan de ningún partido político: “Vamos a jugar con las mismas reglas porque ahorita no es piso parejo, obviamente no estoy en piso parejo.



“No me voy a rajar, ni me voy a bajar, voy hasta donde tope, voy con todo... dispuesto a entregar mi vida por lo que amo, y aquí estoy y vamos a ver hasta dónde llegamos.

“Repito, si un millón de mexicanos me dan su firma, no nos para nadie, no nos para absolutamente nadie, ahora imaginemos más firmas que todo el frente junto, pues ya no diría yo: ‘El PAN está muerto, yo diría el PRD, el PRI y el PAN han muerto’. Vamos a ver qué pasa”, describe el aspirante.

Al cuestionar si es de ultraderecha, responde que primero se debe definir qué se entiende con esa frase, y agrega que si conservador significa conservar la verdad, los valores, las tradiciones y el amor, que es lo que mueve todo, entonces: “Sí soy conservador, porque me gusta conservar los valores. Los valores y la verdad no caducan, el no matarás, no robarás. No puedes ser malo hoy y mañana bueno, eso hay que conservarlo, son reglas que tenemos que conservar. En ese sentido, soy conservador.

“Por eso me gusta siempre explicar qué significa ultraderecha, bueno ¿qué es ultra?, si para ti ultraderecha es ser ultrahonesto, pues quiero ser ultrahonesto; obviamente quiero ser ultracaritativo, ultratransparente, en ese sentido, sí soy ultra y quisiera ser ultra, ultra, ultra honesto”, dijo. ●

“

Estamos hartos de las mismas mentiras de siempre, de los mismos partidos políticos de siempre, son lo mismo. Estamos cansados, estamos hartos”

“

A mí me parte mucho el corazón cuando ves que hay más inseguridad, hay más pobres, la educación está por los suelos y tenemos todo para triunfar”



